

Ahora

EL PUEBLO



PERIÓDICO DEL ESTADO PLURINACIONAL DE BOLIVIA • DOMINGO 15

04 • N° 1.233 • PRECIO 4,00 BOLIVIANOS • 68 PÁGINAS • PUBLICACIÓN NACIONAL

EDICIÓN DIGITAL



ESPECIAL

EL GOBIERNO CUMPLE MÁS DE 100 DÍAS DE LUCHA CONTRA LOS INCENDIOS EN TODO EL TERRITORIO NACIONAL

// FOTO: PRESIDENCIA

● REDACCIÓN CENTRAL

En una acción coordinada entre ministros de Estado, el Ministerio de Salud dispuso de 86 toneladas de alimentos rezagados del Subsidio Prenatal y de Lactancia a municipios del departamento de Santa Cruz, valuados en más de 4 millones de bolivianos.

“Nuestro presidente Luis Arce viene luchando contra los incendios hace más de 90 días desde las diferentes carteras ministeriales, y por supuesto llevamos más de 90 días atendiendo la salud de nuestra población en los diferentes municipios afectados, a través de nuestras brigadas médicas”, destacó la ministra de Salud y Deportes, María Renée Castro, en la entrega de los productos en instalaciones del Grupo Aéreo de la Fuerza Aérea Boliviana, en el Trompillo.

Los suministros de alimentos secos, de 42 tipos de productos, beneficiarán a 13.300 familias.

“Esta es una acción que ha sido instruida por nuestro presidente, Lucho Arce, y aquí es donde nosotros presentamos 86 toneladas de alimentos fortificados que van a ir en beneficio de nuestra población, lamentablemente afectada por los incendios”, señaló la ministra Castro.

Los alimentos fueron acopiadas en almacenes del Trompillo, y desde este lugar serán trasladados a los municipios del departamento.

“Hoy, además de todas las acciones que desarrollamos, venimos a fortalecer el sistema inmunológico a través de alimentos fortificados que van a ser distribuidos a lo largo de los diferentes municipios afectados, y esta es una acción que ha sido instrui-

MÁS DE 86 TONELADAS DE SUBSIDIO REZAGADO PARA 13.000 FAMILIAS DAMNIFICADAS

ALIMENTO Y SALUD. El valor de los productos es superior a los Bs 4 millones, orientados a fortalecer el sistema inmunológico a través de alimentos fortificados.

+ datos

Se trasladaron vía aérea 5.500 bolsas de Nutrimamá, 4.000 bolsas de Nutribebé, 3.500 bolsas de almendras, 8.000 bolsas de arveja deshidratada, 5.500 bolsas de asaí liofilizado en polvo, 12.000 bolsas de frutas en conserva bajas en azúcar y 10.500 latas de leche entera en polvo instantánea.



da por nuestro presidente Lucho Arce”, complementó la autoridad y recordó que además son 150 brigadas médicas (300 profesionales en salud) que se encuentran atendiendo en comunidades del departamento afectadas por la humareda.

En coordinación con efectivos de las Fuerzas Armadas, se trasladaron vía aérea 5.500 bolsas de Nutrimamá, 4.000 bolsas de Nutribebé, 3.500 bolsas de almendras, 8.000 bolsas de arveja deshidratada, 5.500 bolsas de asaí liofilizado en polvo, 12.000 bolsas de frutas en conserva bajas en azúcar, 10.500 latas de leche entera en polvo instantánea fortificada, 10.002 bolsas de mezcla de frutos secos, 21.200 frascos de miel de abeja, 3.700 bolsas de concentrado de quinua y manzana fortificado, 5.000 bolsas de quinua, entre otros productos.

// FOTO: MINISTERIO DE SALUD

APOYO ESTATAL PARA MUNICIPIOS CRUCEÑOS

EL PRESIDENTE LUIS ARCE entregó la ayuda humanitaria de varias instituciones y también equipamiento para los bomberos en las zonas afectadas por el fuego.

● REDACCIÓN CENTRAL

El Gobierno entregó un importante lote de alimentos, insumos médicos y equipamiento para bomberos que combaten los incendios en ocho municipios cruceños, por un valor superior a los Bs 5,9 millones.

Junto a sus ministros y el vicepresidente David Choquehuanca, el presidente Luis Arce instaló el jueves el Gabinete contra Incendios en la ciudad de Santa Cruz, capital del departamento más afectados por los siniestros.

El Presidente comandó la entrega de ayuda humanitaria para ocho municipios cruceños afectados por los incendios.

El Viceministerio de Defensa Civil entregó arroz, aceite, azúcar y fideo, que demandaron una inversión de Bs 475.000, además de mochilas para combatir incendios con un costo de Bs 163.000.



El Ministerio de Salud y Deportes asignó un paquete de productos que incluyen 8.000 latas de leche por Bs 4.055.000; y el Ministerio de Medio Ambiente y Agua entregó 31 tanques de agua de 5.000 litros, 32 tanques de 3.500 litros, 36 tanques de 1.200 litros y 80.000 pastillas potabilizadoras por un monto superior Bs 513.000.

El Ministerio de la Presidencia donó barbijos, guantes de trabajo, tiendas de campaña, carpas lonas, medias, chalecos, botines con punta de fierro, camisas y zapatillas por un monto mayor a Bs 732.000.

El Ministerio de Hidrocarburos, a través de la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH), entregó cocinas domésticas, garrafas, mangueras y válvulas domésticas con una inversión de Bs 55.000, que beneficiarán a más de 3.600 familias.

Arce aseguró que, con este trabajo coordinado, una vez más se va a vencer “estos incendios y una vez más el pueblo boliviano va a salir fortalecido”.

“Aquí están las Fuerzas Armadas, está el Gobierno nacional y todo el equipo a disposición, y agradecemos a la cooperación internacional que viene a cumplir con Bolivia”, expresó Arce al saludar el arribo de bomberos de Venezuela que se suman a sus similares de Brasil y Chile.

// FOTO: MINISTERIO DE SALUD



● AHORA EL PUEBLO

El presidente Luis Arce, el vicepresidente David Choquehuanca, los ministros y las principales autoridades nacionales se instalaron en Santa Cruz, el departamento más afectado por los incendios forestales, donde se dedican a enfrentar la catástrofe desde el pasado jueves.

Luis Arce trasladó su gabinete a la ciudad de Santa Cruz de la Sierra, con la finalidad de seguir personalmente las acciones dirigidas a extinguir los incendios en la región de las tierras bajas, donde ya se consumieron al menos 3,8 millones de hectáreas.

Con la declaración de emergencia nacional, el Gobierno coloca sus estructuras a disposición para enfrentar el fuego, activo desde hace tres meses.

El Presidente decretó la prohibición de los llamados incendios controlados, provocados en esta época del año por agricultores del oriente boliviano, con la finalidad de eliminar alimañas y malas hierbas antes de la siembra.

Con el Decreto Supremo 5225, el mandatario declaró una “pausa ambiental ecológica” en todo el país, que prohíbe las quemadas controladas con permiso de la Autoridad de Fiscalización y Control Social de Bosques y Tierra (ABT).

Además se declararon “no disponibles” por cinco años

MÁS DE 100 DÍAS DE COMBATE DE INCENDIOS FORESTALES EN LA AMPLIA GEOGRAFÍA NACIONAL

COORDINACIÓN ESTATAL. “Más allá de las diferencias políticas y despojándose de intereses particulares, los diferentes niveles de gobierno, durante más de cien días, trabajan y coordinan tareas para combatir los incendios forestales”, destacó la ministra de la Presidencia, María Nela Prada.

+ datos

El presidente Luis Arce, junto a su gabinete ministerial y los alcaldes de municipios del departamento de Santa Cruz, delineará una agenda de trabajo para atender las necesidades de las familias afectadas por los incendios forestales y las áreas dañadas. “Trabajamos en una agenda postincendios que nos permita atender las necesidades de las familias afectadas”, escribió el mandatario en la plataforma X. Arce y alcaldes de 15 municipios de Santa Cruz afectados por los incendios planificaron nuevas acciones para mitigar el fuego y la futura reconstrucción de las zonas afectadas.

las tierras fiscales afectadas por los incendios.

100 DÍAS

La ministra de la Presidencia, María Nela Prada, aseguró que el viernes el Gobierno cumplió 100 días combatiendo los incendios en la amplia geografía nacional. La autoridad dijo en la ciudad de Santa Cruz que, en ese contexto, el Ejecutivo y las alcaldías crucenías evaluaron las acciones de mitigación y acordaron fortalecer la capacitación de los bomberos municipales, la dotación de equipamiento, la entrega de ayuda humanitaria y la ejecución de proyectos de agua, entre otras.

“Estamos coordinando



Un total de 150 cajas guardián –cajas especiales con tecnología para almacenar gran cantidad de agua, hasta 1.000 litros, y que son liberadas en el aire– se sumaron a la labor por aire y tierra de bomberos, voluntarios y guardaparques para combatir las llamas.



// FOTO: DEFENSA CIVIL

MAYOR SANCIÓN PENAL POR EL DELITO DE INCENDIO

El gobierno del presidente Luis Arce solicitó a la Asamblea Legislativa que apruebe un proyecto de ley que aumenta las penas para quienes provocan incendios.

El proyecto de ley del Ejecutivo establece penas de 6 a 13 años para quienes causen incendios en bosques, tierras forestales, reservas protegidas, tierras fiscales, humedales o pastizales.

Actualmente, las sanciones por ese delito son menores; establecen, por ejemplo, la siembra de cien plantines. La Autoridad de Fiscalización y Control Social de Bosques y Tierra (ABT) exige elevar las penas hasta 13 años de prisión.

En lo que va del año, el Ministerio Público inició 117 procesos penales por la provocación de incendios.

La Fiscalía General del Estado detalló que, de los 117 procesos abiertos, 74 corresponden al departamento de Santa Cruz, 13 a Beni, 10 a Tarija, 9 a Cochabamba, 4 a Chuquisaca, 3 a La Paz, 2 a Potosí, 1 a Oruro y 1 a Pando.

Se trata, en la mayoría de los casos, de personas con bidones de gasolina que pretenden efectuar “incendios controlados”.

Según la ABT, solo cuatro personas tienen sentencias condenatorias, que no implican penas de cárcel. Solamente uno de ellos fue obligado a sembrar un centenar de plantines.



// FOTO: MINISTERIO DE DEFENSA

entre todos los niveles de Estado para enfrentar incendios, erogando millones de recursos para apagar los incendios”, afirmó.

El Viceministerio de Defensa Civil coordina desde hace más de tres meses un programa de capacitación a bomberos en municipios. Además se acordó la dotación de equipamiento y mochilas para combatir el fuego desde los municipios.

Otra de las tareas de prioridad será la atención a las familias afectadas por los

incendios con la entrega de ayuda humanitaria, entre alimentos, medicamentos y otros insumos que se recaudaron de varias instituciones, que son canalizados por el Ministerio de la Presidencia.

“La primera tarea, como se acordó con el Presidente y los alcaldes, es la defensa y el cuidado de la vida de la población. Precautelar la salud y la vida del pueblo en diferentes territorios afectados y dotar de ayuda humanitaria”.

También se definió fortalecer las capacidades de los

centros de monitoreo que instalaron algunos municipios para dar seguimiento a los incendios activos.

Los alcaldes manifestaron la importancia de contar con fuentes de agua y fortalecer el riego ante la crisis climática, considerando que muchos municipios fueron golpeados por la sequía.

Además, se coincidió en la necesidad de la aprobación inmediata en la Asamblea Legislativa de un crédito que financiará un programa de riego para diferentes regiones.

Los incendios forestales no solo están consumiendo millones de hectáreas en los territorios de Brasil, Bolivia y Paraguay, sino que también han diseminado su humo por gran parte de Sudamérica, lo cual ha incrementado el riesgo de problemas sanitarios.

El gobierno del presidente Luis Arce aprobó un decreto supremo que prohíbe los llamados incendios controlados, provocados en esta época del año. Los agricultores de todo el país queman sus campos con la finalidad de eliminar alimañas y malas hierbas antes de la siembra.

● AHORA EL PUEBLO

El Gobierno desplazó cuatro camiones cisterna de 15.000 litros de agua y tanques de agua cada uno a los municipios afectados por los incendios y sequía en el departamento de Santa Cruz, informó el ministro de Medio Ambiente y Agua, Alan Lisperguer.

“Se están desplazando cuatro cisternas de 15.000 litros cada una, ya tenemos tres que están trabajando en zonas de los incendios, este líquido elemento va a ser puesto a disposición de las comunidades que están sufriendo por la sequía”, dijo a los medios de comunicación.

Informó también que se desplazarán cisternas para la recarga de fuentes de agua que se estarían secando por efecto de la crisis climática y de los incendios forestales.

“Se desplegarán también cisternas para recargar curichales y pozas que son bebederos naturales de diferentes especies, es importante hacer esta recarga de agua en estos bebederos para los animales silvestres que están migrando de los incendios”, explicó.

Equipos técnicos de Medio Ambiente y Agua se movilizarán para hacer una evaluación rápida en campo de las fuentes de agua y se prevé implementar también con celeridad medidas para proveer agua a las comunidades a partir de la rehabilitación de pozas, el uso de motobombas, entre otras acciones.

CISTERNAS Y TANQUES DE AGUA PARA LA SEQUÍA Y LOS INCENDIOS

MEDIDAS EN COMUNIDADES. Técnicos del Ministerio de Medio Ambiente y Agua se movilizarán para hacer una evaluación rápida en campo de las fuentes de agua.

En las comunidades se entregarán también tanques de agua con capacidad de 5.000 litros, 5.200 litros y 1.200 litros, y también 80.000 pastillas potabilizadoras.

Estos recursos llegan en el momento justo porque el agua que corre por las comunidades afectadas está de color canela por la humareda. Entonces no es apta para el consumo humano.

Según datos del Gobierno, el 40% del territorio incendiado corresponde a bosques, fundamentalmente de la Amazonia. El 60% corresponde a pastizales en tierras con vocación agrícola.

Brigadas del ministerio hacen también rastrillaje y rescate de los animales afectados por los incendios forestales brindándoles atención veterinaria.

Hasta el momento, el fuego arrasó con más de 3,8 millones de hectáreas de bosques y pastizales en Bolivia, según datos del Ministerio de Medio Ambiente.



// FOTOS: MINISTERIO DE MEDIO AMBIENTE Y AGUA

+ datos

En las comunidades se entregarán tanques de agua con capacidad de 5.000 litros, 5.200 litros y 1.200 litros, y también 80.000 pastillas potabilizadoras.



DESPLIEGUE DE BRIGADAS PARA PROTEGER LA FAUNA SILVESTRE AFECTADA

EL JEFE DE ESTADO destacó la importancia de proteger la biodiversidad del país y reafirmó el compromiso en la lucha contra los incendios y sus efectos perjudiciales.

● **REDACCIÓN CENTRAL**

El presidente Luis Arce informó que su administración, a través del Ministerio de Medio Ambiente y Agua, intensificó las acciones para proteger la fauna silvestre afectada por los incendios que azotan a varias regiones del país.

El mandatario informó en sus redes sociales que



// FOTO: MINISTERIO DE MEDIO AMBIENTE Y AGUA

brigadas móviles fueron desplegadas en los municipios de Concepción, Roboré y San Matías, en el departamento de Santa Cruz, donde hasta el momento se han rescatado 124 animales silvestres, entre mamíferos, reptiles y aves.

De estos, 102 ya han sido liberados en sus hábitats naturales, precisó el Jefe de Estado en Facebook.

Para fortalecer la atención a los animales rescatados, se han instalado dos centros móviles de acogida en Santa Cruz, y se está conformando otro en el departamento de Beni.

Equipos terrestres continúan recorriendo las zonas más afectadas que aún no han sido cubiertas. Además se han entregado 340 quintales de alimentos no perecederos para apoyar en la crisis.

El mandatario destacó la importancia de proteger la biodiversidad del país y reafirmó el compromiso del Gobierno en la lucha contra los incendios y sus efectos en la fauna y el medioambiente.

● **REDACCIÓN CENTRAL**

El Gobierno boliviano agradeció a Chile por la donación de cascos, botas, trajes y otros equipamientos para los bomberos que combaten los incendios forestales en el país.

“Agradecemos en nombre del presidente Luis Arce y del pueblo de Bolivia por toda la ayuda que ha venido en ropa, cascos, botas y otros elementos que por ende van a ser de gran ayuda para todos quienes se encuentran” batallando contra los incendios, expresó la titular de Exteriores, Celinda Sosa.

Los equipamientos donados arribaron al Aeropuerto Internacional de Viru Viru del departamento de Santa Cruz y fueron recibidos por la Canciller, el ministro de Defensa, Edmundo Novillo, y autoridades chilenas.

Sosa manifestó su agradecimiento al presidente de Chile, Gabriel Boric, por atender el llamado de Bolivia a la comunidad internacional de apoyo para combatir los incendios forestales que la aquejan, a re-

CHILE DONA EQUIPO PARA LOS BOMBEROS QUE COMBATEN INCENDIOS

ASISTENCIA TÉCNICA. Además, el presidente Gabriel Boric envió al país especialistas de la Corporación Nacional Forestal de Chile.

+ datos

Se trata de más de 800 kilos de equipamiento especial que consiste en botas, cascos y ropa de bombero. Esta ayuda se entregará, sobre todo, a los bomberos forestales que enfrentan el fuego en primera línea.

giones de Santa Cruz, Pando y Beni, principalmente.

“Más de 800 kilos de este equipamiento consiste sobre todo en botas, cascos, ropa de bombero. Esta ayuda va a ser muy importante sobre todo para los bomberos forestales que están en primera línea”, detalló Novillo.

El ministro recordó que además de esta ayuda del Gobierno chileno, cuatro expertos de ese país están presentes en Bolivia desde hace unos días apoyando en los lugares más críticos de los incendios forestales.

Un total de 61 bomberos, expertos en incendios forestales, un helicóptero, bolsas de agua y contenedores aéreos Guardian System fueron enviados desde Venezuela, Uruguay y Perú a Bolivia para apagar el fuego.

El Gobierno nacional, en colaboración y reciprocidad con países amigos, continúa gestionando apoyo y trabajando incansablemente para controlar y extinguir los incendios que están afectando a la nación, afirmó la Cancillería.

● REDACCIÓN CENTRAL

Bolivia suma importantes apoyos internacionales mediante el respaldo de varios países en su lucha contra los incendios forestales que afectan más de 3,8 millones de bosques y pastizales en las regiones bolivianas de la Amazonia y Chaco.

El Ministerio de Relaciones Exteriores detalló que a la asistencia que llega al país desde hace varios días se han sumado al menos naciones de la región como Brasil, Chile, Perú, Uruguay y Venezuela.

“En respuesta a los incendios que afectan al país, varios países de la región y del mundo han ofrecido su apoyo con recursos técnicos y humanos”, señala un reporte institucional.

Desde inicios de agosto, la Cancillería gestionó acuerdos de cooperación internacional que han permitido la llegada de bomberos, brigadistas, expertos, equipos y asistencia financiera para mitigar la emergencia.

Bolivia recibió a 60 bomberos de Brasil, así como expertos enviados por la Corporación Nacional Forestal de Chile, que ya se encuentran en territorio boliviano.

En tanto, “China ofreció asistencia financiera destinada a las labores de extinción de incendios. Y otros países como Canadá, Francia y Japón también harán llegar su cooperación”, señaló la información del Ministerio de Relaciones Exteriores.

Perú envió un avión Hercules C-130H con el Sistema contra Incendios Guardián, compuesto por los primeros 150 contenedores de agua, que permitirán combatir los incendios desde el aire.

“El Gobierno nacional, a través del Ministerio de Relaciones Exteriores y en colaboración y reciprocidad con países amigos, continúa gestionando apoyo y trabajando incansablemente para controlar y extinguir los incendios que están afectando a la nación”, precisó.

SUDAMÉRICA

Los incendios forestales no solo están consumiendo millones de hectáreas en los territorios de Brasil, Bolivia y Paraguay, sino que han diseminado su humo por gran parte de Sudamérica, incrementando el riesgo de problemas sanitarios. Pero, además, el desastre ya comenzó a afectar a algunos aeropuertos de la región, agregando problemas económicos y de conectividad.

SOLIDARIDAD REGIONAL: BRASIL, CHILE, PERÚ, URUGUAY Y VENEZUELA SE UNEN PARA COMBATIR LOS INCENDIOS

